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議会だよりはスマートフォンやパソコン、タブレットからでもご覧になれます。

今年度も美郷町を守って
いきますので、よろしくお願
いします。

美郷町議会だより

3月に1人増え、７人家族
になりました！
毎朝、地域住民と一緒に
子ども達の安全登校を見
守りましょう。

上野 正貴さん
（西郷駐在所長）

うえの まさたか

４月から南郷駐在所勤務
となりました。住民の方達を
しっかりと守っていきます。

山口 祥明さん
（南郷駐在所長）

やまぐち よしあき
尾前 幸太さん

（北郷駐在所長）

おまえ こうた



田代小等跡地活用へ  ６次産業化拠点施設設計委託
第１回臨時会

２月17日、第１回臨時会を開催し、６次産業化拠点施設の整備事業費やコロナ対策事業
など承認２件・議案４件を原案認定・可決しました。

主な事業

６次産業化拠点施設整備
事業設計業務委託

1,079万円
産地型商社の機能強化・栗加工による６次産業化の促進を図るための施設整備。

産地型商社：地域特産品の販路開拓や特産品のブランディングを行うことを目的とした民間出資の
会社。

６次産業化：農林漁業者（１次）、食品加工（２次）、流通販売（３次）を融合し、新しい産業を形成する取
り組み。

質　備品やシステムは中に入る業者の責任で持
つべきでは。
答　栗を買い支えしている部分もある。大きく
事業展開していくなかで備品等も必要になって
くるが、それを含めた形で賃料の設定をしては
と考える。

ポイント①

なぜ産地型商社を作る？：ふるさと納税代行業務手数料を町内に還元→手数料収入を元に新たな産
品を開発→ふるさと納税寄付額の増加　という循環をさせるため。

なぜ栗加工での一点突破？：①栗の需要は多く、販路がある。　②生産体制が整っており、ノウハウが
ある。　③栗商品によりふるさと応援寄附金の増加が見込める。　④③により町全体の６次産業化の
財源とすることができる。

普通交付税の一本算定や国勢調査の結果により、交付税は減少の見込み。
事業が効果的・効率的に実施されるのかチェックを行いました。

ポイント

歳 入

歳 出西郷ニューホープセンター
大集会室改修等事業

3,346万円
指定避難所である西郷ニューホープセンター
をコロナ対策がなされた施設へ改修する。

（令和３年度実施）

議会広報モニター

新任に池田孝二郎さん

　令和３年度議会広報モニターが以下の方々に決定しました。
　議会だよりに対して様々なご意見をいただきたき、住民の
方から親しまれる議会だよりの作成を目指します。　

復興イベント開催　
900万円

新型コロナウィルス感染防止に
より影響を受けた観光・商工業の
復興支援イベント開催。

（令和３年度実施）

感染対策しっかりと
　町議会では、安心して傍聴いただけ
るよう、感染症対策を行っています。
　座席数の制限や検温の実施等、傍聴
者アンケートで要望のあった座席表
の掲示も行っています。

予算をチェック！
令和３年度予算等審査特別委員会
　議員からの質問総数165件
　各課の審査時間16時間47分
年度初めの予算は「特別委員会」を
立ち上げ、各課の担当から説明を受
け、質疑を行いました。

議会トピックス

いけだ

ふじもと ひさつぐ

おおわく えりこ

いけだ こうじろう

こうじろう

※議案一覧・議決結果はQRコードで簡単にご覧になれます。

第１回定例会

一般会計予算79億円 原案可決
事業の選択と集中が課題

　３月４日から18日までの15日間、第１回定例会を開催しました。
　令和３年度当初予算や令和２年度補正予算、条例改正など、44件の議案を
原案どおり可決しました。

令和３年度一般会計予算を可決

（前年度比4.1%減）79億344万円

地方交付税
34億5,700万円

44%

依存財源
70%

自主財源
30%

合併算定終了により
△1％（前年度比）  

ふるさと応援
寄附金等＋213％

（前年度比）  

ふるさと応援寄附金
返礼品等により
＋19％（前年度比）

県支出金
6億9000万円

9%

人件費
14億600万円
18%

物件費
13億4,200万円

17%

補助費等
11億4,100万円

14%

公債費
10億8,300万円

14%

普通建設事業費
9億2,300万円

12%

繰出金
6億1,500万円

8%

扶助費
6億600万円
8%

積立金
3億5,500万円

4%

災害復旧事業費
2億9,200万円

4%

維持補修費、他
1億4,200万円

1%

町債
5億8,200万円

7%

※100万円単位で四捨五入

国庫支出金
4億3,000万円

6%

地方譲与税
2億400万円
3%

その他交付金
9,400万円
1%

繰入金
9億6,300万円

12%

町税
7億2,700万円

9%

使用料手数料他
9,100万円
1%

その他
6億6,800万円

8%

ポイント②

ポイント③

会計年度任用
職員採用により
＋5％（前年度比）

○藤本久次氏（南郷地区）

○大和久恵里子氏（北郷地区）

○池田孝二郎氏（西郷地区）

22 美郷町議会だより



田代小等跡地活用へ  ６次産業化拠点施設設計委託
第１回臨時会

２月17日、第１回臨時会を開催し、６次産業化拠点施設の整備事業費やコロナ対策事業
など承認２件・議案４件を原案認定・可決しました。

主な事業

６次産業化拠点施設整備
事業設計業務委託

1,079万円
産地型商社の機能強化・栗加工による６次産業化の促進を図るための施設整備。

産地型商社：地域特産品の販路開拓や特産品のブランディングを行うことを目的とした民間出資の
会社。

６次産業化：農林漁業者（１次）、食品加工（２次）、流通販売（３次）を融合し、新しい産業を形成する取
り組み。

質　備品やシステムは中に入る業者の責任で持
つべきでは。
答　栗を買い支えしている部分もある。大きく
事業展開していくなかで備品等も必要になって
くるが、それを含めた形で賃料の設定をしては
と考える。

ポイント①

なぜ産地型商社を作る？：ふるさと納税代行業務手数料を町内に還元→手数料収入を元に新たな産
品を開発→ふるさと納税寄付額の増加　という循環をさせるため。

なぜ栗加工での一点突破？：①栗の需要は多く、販路がある。　②生産体制が整っており、ノウハウが
ある。　③栗商品によりふるさと応援寄附金の増加が見込める。　④③により町全体の６次産業化の
財源とすることができる。

普通交付税の一本算定や国勢調査の結果により、交付税は減少の見込み。
事業が効果的・効率的に実施されるのかチェックを行いました。

ポイント

歳 入

歳 出西郷ニューホープセンター
大集会室改修等事業

3,346万円
指定避難所である西郷ニューホープセンター
をコロナ対策がなされた施設へ改修する。

（令和３年度実施）

議会広報モニター

新任に池田孝二郎さん

　令和３年度議会広報モニターが以下の方々に決定しました。
　議会だよりに対して様々なご意見をいただきたき、住民の
方から親しまれる議会だよりの作成を目指します。　

復興イベント開催　
900万円

新型コロナウィルス感染防止に
より影響を受けた観光・商工業の
復興支援イベント開催。

（令和３年度実施）

感染対策しっかりと
　町議会では、安心して傍聴いただけ
るよう、感染症対策を行っています。
　座席数の制限や検温の実施等、傍聴
者アンケートで要望のあった座席表
の掲示も行っています。

予算をチェック！
令和３年度予算等審査特別委員会
　議員からの質問総数165件
　各課の審査時間16時間47分
年度初めの予算は「特別委員会」を
立ち上げ、各課の担当から説明を受
け、質疑を行いました。

議会トピックス

いけだ

ふじもと ひさつぐ

おおわく えりこ

いけだ こうじろう

こうじろう

※議案一覧・議決結果はQRコードで簡単にご覧になれます。

第１回定例会

一般会計予算79億円 原案可決
事業の選択と集中が課題

　３月４日から18日までの15日間、第１回定例会を開催しました。
　令和３年度当初予算や令和２年度補正予算、条例改正など、44件の議案を
原案どおり可決しました。

令和３年度一般会計予算を可決

（前年度比4.1%減）79億344万円

地方交付税
34億5,700万円

44%

依存財源
70%

自主財源
30%

合併算定終了により
△1％（前年度比）  

ふるさと応援
寄附金等＋213％

（前年度比）  

ふるさと応援寄附金
返礼品等により
＋19％（前年度比）

県支出金
6億9000万円

9%

人件費
14億600万円
18%

物件費
13億4,200万円

17%

補助費等
11億4,100万円

14%

公債費
10億8,300万円

14%

普通建設事業費
9億2,300万円

12%

繰出金
6億1,500万円

8%

扶助費
6億600万円
8%

積立金
3億5,500万円

4%

災害復旧事業費
2億9,200万円

4%

維持補修費、他
1億4,200万円

1%

町債
5億8,200万円

7%

※100万円単位で四捨五入

国庫支出金
4億3,000万円

6%

地方譲与税
2億400万円
3%

その他交付金
9,400万円
1%

繰入金
9億6,300万円

12%

町税
7億2,700万円

9%

使用料手数料他
9,100万円
1%

その他
6億6,800万円

8%

ポイント②

ポイント③

会計年度任用
職員採用により
＋5％（前年度比）

○藤本久次氏（南郷地区）

○大和久恵里子氏（北郷地区）

○池田孝二郎氏（西郷地区）
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その他の主な予算

質　定住戦略の支援内容と金額は。
答　支援額は、モデルとしている島根県邑南町
を参考にしたい。支援は令和２年度から３カ年
かけ、町内24地区でワークショップを開催し、
人口分析や地区の弱み強みを元に地区別戦略を
策定してもらう。

ポイント

○地籍調査事業（西郷峰・千本地区）　１億302万円
○第三セクター統合合併に向けたコンサルティング委託料　110万円
○西郷歯科診療所開設事業　746万円
　（北郷歯科診療所所長が曜日指定で診療）

新型コロナワクチン接種については、町民の安心安全のため関係各課連携して十分な準備をお願いし
たい。

2025年  出生数50人目標
（まち・ひと・しごと創生総合戦略より）

966万円
子育て支援として、０歳から中学３年生までを
対象として、令和３年10月より、医療費の全額
を助成し無料化。

子どもの医療費無料化

2025年  移住者数30人目標
（まち・ひと・しごと創生総合戦略より）

1,288万円
アドバイザーを招へいし、計15地区で人口分
析、ヒアリング、ワークショップを開催。

地区別戦略推進

1,560万円
○初期投資基盤整備

①６次産業化については、慎重に進めていくこと。
②町有地の未登記については、早めの精査をし解決に向けて努力
　すること。

818万円
○地域おこし協力隊

2024年  産地型商社等設置
1組織目標

（まち・ひと・しごと創生総合戦略より）

2025年  新規農林業数
60人目標

（まち・ひと・しごと創生総合戦略より）

1,282万円
地域資源の活用、特産加工品の販売、ふるさと
納税業の展開を行う産地型商社設立に伴う委
託料等。

産地型商社支援

19万円
出生届を保存するファイルとステッカー（baby 
in car）を贈呈。

出生届を記念に
ファイル・ステッカー

レイクランド遊具施設設置　３年度へ繰越へ

第１回定例会 人口減少課題への政策実施へ

令和３年度予算に対する付記事項

（口頭による付記）

その他の議案

介護保険料  10％引き上げへ
　65歳以上の高齢者が2021～23年度に支払う介護保険料の基準月額について以下の通り引き上げ
られました。
　美郷町では65歳以上の人口が50.1％（Ｒ２．１．１住基人口に基づく）と高いうえ、また町内には多
数の介護施設があり、介護保険給付費等の支払が年々増大しています。
　今後の安定した介護保険事業の運営を行う上で、引き上げ改正を可決しました。

　（改正前）5,800円　　→　（改正後）6,380円
※所得段階に応じて、この基準月額に調整率が掛けられ、保険料が決定されます。

人権擁護委員に適任　若田 徳子氏
　美郷町では４名が人権擁護委員として任命されており、今回現委員の

米上 頼秀氏の退任に伴って、若田氏が推薦されました。

　若田氏は、人格識見高く強い責任感をもたれており、議会としては「適
任」として答申しました。

　石峠レイクランド遊具等改修工事について、コロナ禍の影響により材料の輸入調達に日数を要したた
め、年度内の完了が困難と判断し、繰越が記載された「令和2年度美郷町一般会計補正予算（第14号）」が上
程され、賛成多数で可決しました。

林業大学校宿舎使用料
10,000円/月　

林業従事者定住目指す
　議案第21号「美郷町使用料徴収条例の
一部を改正する条例」 により、令和２年
度に西郷に完成した「林業大学校宿舎」使
用料を10,000円／月とする条例を可決
しました。
　今後、町内の林業従事者が増えること
を期待します。

○賛成　●反対 ※那須富重議員は議長であるため表決には加わりません

賛否

氏

　名

○○● ○○○ ○○○

山
本

　文
男

中
嶋
奈
良
雄

川
村

　義
幸

川
村

　嘉
彦

黒
田

　仁
志

甲
斐

　秀
徳

森
田

　久
寛

園
田

　義
彦

山
田
恭
一
郎

わかだ

こめかみ よりひで

のりこ
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その他の主な予算

質　定住戦略の支援内容と金額は。
答　支援額は、モデルとしている島根県邑南町
を参考にしたい。支援は令和２年度から３カ年
かけ、町内24地区でワークショップを開催し、
人口分析や地区の弱み強みを元に地区別戦略を
策定してもらう。

ポイント

○地籍調査事業（西郷峰・千本地区）　１億302万円
○第三セクター統合合併に向けたコンサルティング委託料　110万円
○西郷歯科診療所開設事業　746万円
　（北郷歯科診療所所長が曜日指定で診療）

新型コロナワクチン接種については、町民の安心安全のため関係各課連携して十分な準備をお願いし
たい。

2025年  出生数50人目標
（まち・ひと・しごと創生総合戦略より）

966万円
子育て支援として、０歳から中学３年生までを
対象として、令和３年10月より、医療費の全額
を助成し無料化。

子どもの医療費無料化

2025年  移住者数30人目標
（まち・ひと・しごと創生総合戦略より）

1,288万円
アドバイザーを招へいし、計15地区で人口分
析、ヒアリング、ワークショップを開催。

地区別戦略推進

1,560万円
○初期投資基盤整備

①６次産業化については、慎重に進めていくこと。
②町有地の未登記については、早めの精査をし解決に向けて努力
　すること。

818万円
○地域おこし協力隊

2024年  産地型商社等設置
1組織目標

（まち・ひと・しごと創生総合戦略より）

2025年  新規農林業数
60人目標

（まち・ひと・しごと創生総合戦略より）

1,282万円
地域資源の活用、特産加工品の販売、ふるさと
納税業の展開を行う産地型商社設立に伴う委
託料等。

産地型商社支援

19万円
出生届を保存するファイルとステッカー（baby 
in car）を贈呈。

出生届を記念に
ファイル・ステッカー

レイクランド遊具施設設置　３年度へ繰越へ

第１回定例会 人口減少課題への政策実施へ

令和３年度予算に対する付記事項

（口頭による付記）

その他の議案

介護保険料  10％引き上げへ
　65歳以上の高齢者が2021～23年度に支払う介護保険料の基準月額について以下の通り引き上げ
られました。
　美郷町では65歳以上の人口が50.1％（Ｒ２．１．１住基人口に基づく）と高いうえ、また町内には多
数の介護施設があり、介護保険給付費等の支払が年々増大しています。
　今後の安定した介護保険事業の運営を行う上で、引き上げ改正を可決しました。

　（改正前）5,800円　　→　（改正後）6,380円
※所得段階に応じて、この基準月額に調整率が掛けられ、保険料が決定されます。

人権擁護委員に適任　若田 徳子氏
　美郷町では４名が人権擁護委員として任命されており、今回現委員の

米上 頼秀氏の退任に伴って、若田氏が推薦されました。

　若田氏は、人格識見高く強い責任感をもたれており、議会としては「適
任」として答申しました。

　石峠レイクランド遊具等改修工事について、コロナ禍の影響により材料の輸入調達に日数を要したた
め、年度内の完了が困難と判断し、繰越が記載された「令和2年度美郷町一般会計補正予算（第14号）」が上
程され、賛成多数で可決しました。

林業大学校宿舎使用料
10,000円/月　

林業従事者定住目指す
　議案第21号「美郷町使用料徴収条例の
一部を改正する条例」 により、令和２年
度に西郷に完成した「林業大学校宿舎」使
用料を10,000円／月とする条例を可決
しました。
　今後、町内の林業従事者が増えること
を期待します。

○賛成　●反対 ※那須富重議員は議長であるため表決には加わりません

賛否

氏

　名

○○● ○○○ ○○○
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のりこ

55美郷町議会だより



町政を問う町政を問う町政を問う 一般質問
　令和３年第１回定例会の一般質問は、３月５日と８日の２日間の日程で行われ、８名の議員が一般
質問を行いました。主な質問と答弁の内容は次の通りです。
　また、本会議でのやりとり（会議録）がホームページで閲覧でき、一般質問もすべて見るこ
とができますので、ぜひご覧下さい。（議会終了後、会議録の調製等に３月程度かかりますの
で、あらかじめご了承下さい。）

議会を見にこんね！
傍聴席は新型コロナウィルス対策のため、人数制限を行っており
ます。（当日受付先着順）ご理解頂きますようお願いいたします。
※�体調不良の方は傍聴をご遠慮願います。また、手指の消毒、マスクの着用をお
願いしております。

次の定例会は、

６月３日（木）開会予定です。

次期町長選の出馬は
黒　田　�次期町長選への町長の決意と信念を伺う。
町　長　�出馬する。様々な取り組みをしてきたが、まだまだ時間が足

りない。確固たる信念を持って取り組みたい。誰かがどこか
でやるべき問題は早めにやるべきだ。あまりにも棚上げにし
てきたことが多すぎた。

COVID-19（新型コロナウィルス）対策は
黒　田　�感染者のその後の状況と、感染した子どもへのいじめ問題は発生していないか伺う。
町　長　�町内８例（９名）の感染が報告されたが、重篤化もせず、後遺症の話も聞いていない。
教育長　�誹謗中傷（児童生徒のいじめ等含む）も報告されていない。
黒　田　�今後の行事など、どのような方針で展開していくのか。
町　長　�一年間の経験を踏まえ、その時々の国・県の指針に則り、外でのイベントを中心に開催

していきたい。ワクチン接種によって活路が見えてくる。
黒　田　�自殺者がコロナの死者を上回っている。独自の具体策があれば伺いたい。
町　長　�学校での出前講座や町民向けの電話相談案内パンフレット配布等の対応をしている。食

い止めていきたい。

押印廃止などの行政改革は
黒　田　�新内閣により、書類の押印廃止などの改革が打ち出されたが、取り組み状況を伺う。
町　長　�本町の条例規則を精査すると 328 件、1,549 カ所ほどある。もう少し時間がほしい。

カーボンニュ－トラル（※）都市宣言をしてみては
黒　田　�現在、魅力ある美郷町へ各地域ごとの戦略策定等の取り組みを進めているが、町として、

その上に大きな目標としてカーボンニュ－トラル都市を掲げないか。
町　長　�国の政策を見ながら、持続可能な山で目指す。森林環境譲与税の使途としても検討して

いく。
　　　　　※カーボンニュートラル：二酸化炭素の排出と吸収が＋－ゼロの状態となること

黒
くろ

田
だ

　仁
まさ
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  議員
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特色を生かした行政を
山　本　�五十鈴川の「いすず」の名を冠した行事予定表は、北郷住民

のささやかな心の拠り所と考える。発行終了から継続に舵を
切った理由を伺う。

町　長　�区長会等での了解を得て発行中止としていたが、高齢者の方
から発行継続の要望を受けた。「いすず」という名が北郷の方々
の心の拠り所かなと感じ、当面の間は継続すると決めた。

ジビエ工房の運営は適切か
山　本　�初年度大量の在庫を抱えた。
　　　　�食品加工の技術が無いままの民間では考えられない無謀な船出だったのではなかったか

伺う。
町　長　���当初の計画に難点があったかもしれないが、在庫はみんなの力でなんとか完売できた。
　　　　スキルを持った地域おこし協力隊員の力を得て、いい方向に持って行きたい。

山
やまもと

本　文
ふみ

男
お

  議員

南郷診療所の救急体制は
園　田　�令和３年度の派遣医師及び定着医師の確保はどのような状況

になっているのか。特に定着医師の確保に向けて一層踏み込
んだ行動が必要と思われる。

　　　　�また南郷診療所での救急対応は主に搬送先を振り分けるトリ
アージ救急として実施されている。西郷病院への搬送もだが、
直接町外の病院へもさらにスムーズな搬送ができるような体
制が求められると思うが。

町　長　�派遣医師については現状通りの確保ができるものと思われる。また、定着医師について
は令和３年度中に確保ができればという思いで努力をしていきたい。

　　　　�救急搬送については難しい部分もあるが町外病院への搬送体制が現在よりもスムーズに
なるよう努めていく。

独自の助成で耕作放棄地の解消を
園　田　�高齢化や農業就農人口の減少に伴い、年々耕作放棄地の増加が見受けられる。稲作に不

利な農地については、ほ場整備や農地基盤の改良を進め、新たな農産物の作付け推奨な
どで農業振興に努めること、また県の中山間事業などの採択要件に該当しない農地につ
いては町の産業振興基金などを用いた独自の助成制度を設けて農業振興と合わせた耕作
放棄地の解消に努めていくことが必要だと思われるが。

町　長　���町独自の制度で成果が出るというような事であれば、行う検討も必要と思われる。産業
等振興基金の有効利用も良いと思われるが、農業振興という部分を見極めながらやって
いきたい。

園
そ の だ

田　義
よしひこ

彦  議員
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ギフトボックスも販売 ジビエの魅力を生かした商品
（美郷ジビエ工房ホームページより）
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北郷支所庁舎再生協議会提言の実現性は
山　田　�美郷町北郷支所庁舎再生協議会の提言についての実現性と現

在の進捗状況について伺う。
町　長　�提言の全項目について、令和３年度中に実行できる見込みだ。
　　　　�JA 北郷支店金融課・営農課と森林組合北郷事業所の移転や、

エレベータ設置・庁舎前駐車場の提言については年度半ばま
でに完了する予定だ。

山　田　�北郷支所庁舎とその周辺施設の有効活用について、北郷支所庁舎再生協議会の継続設置
が必要だと思われるが、町長の考えを伺う。

町　長　�北郷支所庁舎３階の活用や役場周辺の有効活用について、現北郷支所庁舎再生協議会の
メンバーに新たなメンバーを加えて協議をしていただき、その意見を尊重していきたい。

山　田　�農協金融・営農部門が、北郷支所庁舎に移転した場合の
住民の不便性解消と安全対策として、北郷宇納間の中心
部国道の歩道設置を急ぐ必要があると思うがいかがか。

町　長　�宇納間地蔵尊の門前町の風情を大切にしながら、歩行者
が安全に通行できる歩道の設置を急ぐ必要があると認識
している。地域の協力体制を確認して、歩道の設置を日
向土木事務所と協議したい。

山
や ま だ

田　恭
きょういちろう

一郎  議員

産地型商社の設立の概要を
甲　斐　�産地型商社設立のポイントと６次産業化基本構想とは。
町　長　�民間主導で作り、生産者・町・商社が集まって、しっかりとし

た産地型商社を設立したい。ここに至るまで２年間しっかりと
計画を立ててきた。６次産業化プラス産地型商社設立という形
で今後の農林業の展開・商工業の展開を図っていきたい。

甲　斐　�産地型商社の選定は。
町　長　�８名の審査員によってプレゼンを審査し、株式会社Hinata に選定した。
甲　斐　栗での一点突破に至った理由は。
町　長　�数多くの物をやるより昔よりある栗で始め、次の物に手を掛けていく方が賢明ではない

か。栗は需要があり、栗農家も多く収量もある。加えて生産者の下支えをしている栗処
さいごうがある。

甲　斐　栗の一次加工についての説明を。
町　長　�栗加工場を田代小学校体育館を予定している。改修費に４億円ほどかかる。２分の１を

国庫補助で、残りを起債等で検討する。
甲　斐　今後のふるさと納税の伸び率をどのように分析しているか。
町　長　�今の形では伸び率はないが、そのために製品を作っていく。今後７億以上を目指したい。

農作業の安全指導は
甲　斐　�ここ近年農作業事故はあったか。また農機具の安全講習・啓発や熱中症対策を行う必要

があるのでは。
町　長　�農作業事故は聞いていないが、様々な形で啓発を行う必要がある。防災無線や広報等を

通して労働安全は周知していく。

甲
か い

斐　秀
ひでのり

徳  議員

北郷支所現地調査のようす
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町道・林道の管理は適正か
森　田　�町道、林道の管理については、町の管理基準に基づき整備を

行っているが、最近、法面の木が大きくなり、枝が町道まで
覆い、大型自動車の運行、またケーブル線・電話線に支障を
きたすのではと思われる。対応策を伺う。

町　長　�町の管理基準でやっていきたい。車の運行に支障をきたすよ
うであれば、対応する必要があると考える。また、ケーブル
線などに木が触れている場所は、危険性もあるので、別途予算で対応を検討してみる。

森　田　�木材の伐採搬出後、残材の処理が悪いと道路脇に亀裂が入り災害の起こる危険性がある
と考えられる。伐採許可証を発行する際、「残材は道脇に置かない」とか「終了後、現
地の調査を行う」などの申し合わせ事項なりを書いたらどうか。

町　長　�許可証に終了後の注意事項などを明記するとともに残木を残さないよう注意、指導をす
ることは何ら問題はないと考える。

森
も り た

田　久
ひさひろ

寛  議員

閉校となった田代小学校の跡地利用は
川　村　�６次産業化基本構想で、一部栗加工施設の再整備に利用した

いとのことであるが、他の施設（校舎）はどのような計画が
あるのか伺う。

町　長　�体育館、幼稚園は産地型商社と６次産業化基本構想の再整備
に利用したい。（栗加工場）他の運動場、校舎については白紙
である。

川　村　�絵画、墨絵、書道、竹細工、彫刻など趣味またプロに近い方がおられる。校舎の一部を
展示場所にはできないか伺う。

町　長　�検討協議会を立ち上げ、検討していただき、方向性が出たらゆっくり議論しながら決め
ていきたい。

川　村　�栗の新植を推進して欲しい。ドローンでの炭疽病など防除できないか。
町　長　�新植推進は進めてきたが、今後も推進していく。ドローンはどういった利用、活用がで

きるか検討したい。

スマート農業を進めてみては
川　村　�施設園芸（金柑、ミニトマト、花、その他）繁殖牛などスマート農業の推進計画はある

のか伺う。
町　長　���水稲におけるドローン防除や繁殖牛の牛歩計等の導入は徐々に進んでいる。施設園芸に

おいてはまだ導入されていない作物もある。子牛を購入するときの補助金継続の話は聞
くが、他の要望は聞かない。しかし年間死産・流産が 30 頭くらいいると聞くので、スマー
ト農業という部分で畜産振興のため検討したい。

川　村　�燃料残の自動センサー、また花やホオズキなどの温度開閉機等まだまだ進んでいない
が、今後の推進はいかがか。

町　長　���まだまだ足りない部分は町や県の補助金を抱き合わせでやれるところはどんどんやって
いきたい。

川
かわむら

村　嘉
よしひこ

彦  議員
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町道・林道の危険箇所の対応を
中　嶋　�北郷地区内において町道・林道の亀裂、路肩崩壊、吹き付け

法面崩壊があり、スクールバス路線など危険箇所が見受けら
れる。早期の改良補修が必要と思うが考えを伺う。

町　長　�指摘の場所は現地確認の結果、緊急度が高いと判断したので、
各種計画に追加し、事業実施までは応急対応を行う。

　　　　�他の道路についても建設課で調査し、優先順位を付けて対応
しているが、管理責任者として責任は大きいので、しっかりと対応していきたい。

　　　　道路管理作業は契約した中で業者に任せることも含めて検討したい。
中　嶋　�林道は大型車などで道の傷みが見られる。森林環境税などでできないか伺う。
町　長　�森林計画等作成してあるかどうか条件がある。県と相談をして対応していく。

中
なかしま

嶋　奈
な ら お

良雄  議員

aging（エイジング）年を取ること

山本 文男 議員
やまもと ふみお

　人生を春から冬までの四季に例
えることがあります。カレンダーに
当てはめたら自分は今どのあたり
にいるのか一考してみました。
　しかし最後の日が未定ですので
何月の何日頃になるのか決めよう
がないと気づきました。今64歳で
す。「善人短命」という言葉もありま
す。もしかするとすでに12月の後
半に入っているのかもしれません。
　アメリカの小説家が言っていま
す。「友人達が若く見えるヨと褒め
だしたらあなたが年をとった印だ」

女性も男性も

山田 恭一郎 議員
やまだ  きょういちろう

　議会を見ますと、役場執行部役員
席、議員席全て男性です。
　傍聴席は女性の方が多数です。

　県は
　「女性も男性も　生き生き働き　
　ともに活躍する活力ある宮崎の
　実現」を目指しています。

　近い将来、議会のどちらの席も男
性・女性同じくらいとなりますよう
願っています。

宮崎県初、
2年連続の特A評価米ヒノヒカリ

那須 富重 議員
なす とみしげ

　2年連続のヒノヒカリ特A米評価
は、画期的なものになりました。こ
れまで長い間、当地区の米はおいし
いと言われてきましたが、公認では
ありませんでした。都市部の方々に
特A関連ニュースを発信後は、送り
先の知人間で拡がりを見せていま
す。昨年の収穫後の米には「通常の
炊き方より少ない水量で、洗米後、
直ぐに炊いて下さい」とのコメント
を入れて発送してますが、大変、好
評です。これまで潜在的だった美味
しい米も、ようやく明るい兆しが見
えて来ました。今年の当地の米作り
が楽しみです。

議員のひと言コーナー
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あれからどうなった？ ～追跡調査～

問���森林環境譲与税のしっかりとした運用
を期待するが、活用方針は。

答��協議会等に諮りながら、林業振興に運
用していく。

問���① サルに発信器の取り付けを行い行動
パターンの把握をしては。

　 ②カワウ対策は。
答��① サルの発信器取り付けは、ある程度

行動予測が出来ればやっていきた
い。

　 ② カワウは場所によっては特例などで
銃猟による駆除できるようなれば良
いが、ドローンを活用した対策を試
してみたい。

○  令和２年度には、森林組合や事業体の
従事者を対象に安全装置の補助を実
施。

○ 機械リースの助成制度も立ち上げた。
○ 協議会の設立も行い、要望も受け取っ

たので、次年度以降できることから実
行したい。

（令和３年３月末現在）

・ 県の助言等いただきながら、成功事例
の情報収集に努める。

・ 令和 3 年度移動用サル捕獲わなを導入
予定。

（令和３年３月末現在）

①サル対策
実際に被害防止に結びつけることができ
るのか、費用対効果は見合っているのか
他の自治体の実績をふまえ交付金事業の
要望を行いたい。
②カワウ対策
・ 県鳥獣被害対策センターの実験では群

れを追い払った結果、群れの分散による
営巣地が増加した報告がある。

・ 特別な許可での銃猟は警察署では認め
られないとの回答。

（令和２年３月議会での一般質問）

黒
く ろ だ

田　仁
ま さ し

志�議員

（令和２年９月議会での一般質問）

甲
か い

斐　秀
ひでのり

徳�議員

森林環境譲与税の使途は サルやカワウの有害鳥獣対策を

その後

その後



　
西
郷
上
野
原
、
今
年
完
成
し
た
林
業

大
学
校
宿
舎
前
に
仕
事
場
を
構
え
る
那

須
さ
ん
。
最
近
は
西
郷
図
書
館
の
図
書

陳
列
用
棚
、
机
・
椅
子
な
ど
の
木
工
品

を
制
作
。
ま
た
、
４
月
開
校
の
西
郷
義

務
教
育
学
校
の
木
工
棚
な
ど
を
制
作
し

ま
し
た
。

建
具
職
人
と
し
て

　
日
向
市
の
建
具
屋
に
従
事
し
て
30
年

余
、
そ
の
後
平
成
14
年
に
現
在
の
仕
事

場
を
西
郷
上
野
原
に
開
き
ま
し
た
。
こ

こ
は
毛
糸
会
社
の
工
場
跡
地
で
長
年
放

置
さ
れ
た
も
の
で
し
た
が
、
西
郷
村
が

所
有
し
て
い
た
物
を
借
り
現
在
に
至
っ

て
い
ま
す
。

魅
力
あ
る
商
品
を

　
主
に
建
具
類
を
作
っ
て
お
り
、
欄
間
、

ド
ア
、
ふ
す
ま
、
障
子
の
ほ
か
、
特
注

品
と
し
て
出
入
り
口
門
や
沖
縄
県
豊
見

城
市
に
送
ら
れ
た
正
倉
院
の
切
り
込
み

（
各
支
所
に
設
置
）
な
ど
も
あ
り
、
小

さ
い
も
の
か
ら
大
き
な
も
の
ま
で
色
々

制
作
し
て
い
ま
す
。
蒸
し
器
せ
い
ろ
も

木
工
品
で
制
作
さ
れ
て
い
ま
す
。

自
分
の
製
品
に
責
任
を
持
つ

　
建
築
会
社
・
個
人
宅
・
官
公
庁
な
ど

と
取
引
し
、
そ
の
多
く
が
オ
ー
ダ
ー
メ

イ
ド
品
で
す
。
美
し
く
洗
練
さ
れ
た
商

品
の
技
術
力
に
驚
か
れ
る
そ
う
で
す
。

　
自
分
の
作
っ
た
も
の
に
は
最
後
ま
で

責
任
を
持
つ
の
が
信
条
だ
そ
う
で
す
。

将
来
は

　
将
来
は
、
男
女
問
わ
ず
若
い
人
た
ち

に
き
て
欲
し
い
そ
う
で
す
。

ポ
リ
シ
ー

　「
つ
ら
い
こ
と
も
多
か
っ
た
が
、
そ
の

こ
と
が
糧
と
な
っ
て
今
ま
で
続
い
て
い

る
。」
と
那
須
さ
ん
。
悪
い
と
こ
ろ
を
叱

る
の
で
は
な
く
、
良
い
と
こ
ろ
を
褒
め

て
そ
の
人
を
活
か
し
て
い
き
た
い
と
意

気
込
み
ま
す
。

　
美
郷
町
に
も
こ
ん
な
職
人
が
大
勢
い

ら
っ
し
ゃ
い
ま
す
。
ぜ
ひ
自
分
の
一
品

を
見
つ
け
て
み
て
は
？

（
取
材
　
甲
斐
　
秀
徳
）

那
な す

須 幸
ゆ き お

雄さん　栄
え い こ

子さん夫妻

◀ 新築の田代幼稚園

▶
木の香りに包まれた

西郷義務教育学校

木のぬくもりあふれる西郷図書館の机や椅子

12 美郷町議会だより

※この議会だよりは１部 34.1円でできています。

建具職人一筋　那
な す

須 幸
ゆ き お

雄さん

美郷町の元気びと

　

田
代
小
学
校
の
閉
校
式
が
２
月
13
日
に

４
４
５
人
を
迎
え
て
開
催
予
定
で
し
た
。

　

１
年
間
か
け
て
行
わ
れ
た
閉
校
式
実
行
委

員
会
で
は
、
各
部
会
の
皆
さ
ん
が
頑
張
っ

て
、
最
後
の
シ
ナ
リ
オ
、
ナ
レ
ー
シ
ョ
ン
ま

で
調
っ
て
い
ま
し
た
。

　

コ
ロ
ナ
禍
の
中
で
中
止
せ
ざ
る
を
得
な

か
っ
た
の
は
、
誠
に
残
念
の
極
み
で
あ
り
ま

す
が
、
３
月
７
日
に
は
閉
校
記
念
式
典
の
記

念
碑
除
幕
式
を
行
い
、
小
学
生
に
よ
る
臼
太

鼓
、
神
楽
の
披
露
も
学
校
参
観
を
兼
ね
て
で

き
ま
し
た
。

　

今
後
は
小
学
校
跡
地
利
用
を
み
ん
な
で
考

え
て
い
た
だ
け
れ
ば
と
思
い
ま
す
。
イ
チ
ョ

ウ
は
こ
れ
か
ら
も
ず
っ
と
見
守
り
続
け
ま
す
。

甲
斐　

秀
徳

（
編
集
）

　

美
郷
町
議
会

　

広
報
広
聴
特
別
委
員
会

　

広
報
部
会   

部
会
長
…
…
黒
田　

仁
志

委　

員
…
…
中
嶋
奈
良
雄

　
　
　
　
　
　
　
　

甲
斐　

秀
徳

山
田
恭
一
郎

　
　
　
　
　
　
　

オ
ブ
ザ
ー
バ
ー那

須　

富
重

美郷町の
元気びと募集！
美郷町議会だよりでは、
美郷町で活動している
元気な人「元気びと」を
募集しています。ぜひ、
ご一報いただければ取
材に伺います。自薦他薦
は問いません。ご応募お
待ちしております!!

議会事務局
TEL（0982）66-3607


